
Matthieu 28/16 à 20 (Le 26 mai20124 à Beaufort) 
Ces quatre versets sont les derniers de l'Evangile selon Matthieu; On les considère donc 

en général comme une conclusion. Mais j'aimerais aujourd'hui les envisager autrement 

avec vous, dans l'élan de la fête de Pentecôte de dimanche dernier. Oui, j'aimerais qu'on 

les reçoive ensemble comme une porte ouverte, un chemin nouvellement ouvert devant 

nos pas, comme une introduction dans un temps nouveau. Et ici, notez-le bien: C'est 

Jésus, le Ressuscité, qui ouvre ces nouvelles perspectives devant ses disciples. Les 

disciples, eux, n'ont eu qu'une seule chose à faire: ils ont pris au sérieux la parole de 

Jésus qui leur avait donné rendez-vous sur une montagne en Galilée; Ils ont obéi à la 

parole de Jésus. Attention, donc, car obéir à la parole du Christ ressuscité, c’est prendre 

un risque : En effet, lorsque le Christ Ressuscité donne rendez-vous, c’est non pas 

seulement pour bénir, dire et faire du bien, faire guili-guili dans le dos, mais c’est pour 

envoyer, pour  « missionner ». En même temps, c’est aussi faire et dire du bien que de 

missionner ainsi l’homme, car c’est le signe et le rappel que le Christ Ressuscité lui 

fait confiance. Puisse cette confiance qu’accorde Jésus Ressuscité faire du bien à 

l’homme qui a si souvent tant de problèmes et de difficultés à se faire confiance lui-

même. Puisse cette confiance que le christ Ressuscité fait aider chacun à sortir de ses 

complexes et de toutes les excuses que l’on trouve pour rester replié sur soi, dans sa 

foi comme dans un cocon douillet, dans son groupe/Eglise comme dans une tour 

d’ivoire. 

Ce qui m'apparaît important en premier lieu ici, c'est justement que Jésus ressuscité ait 

donné rendez-vous à ses disciples. Il les a convoqués, invités à le rejoindre. N'est-ce 

pas là une façon de nous rappeler que le Dieu de la Bible, en Jésus, n'est pas resté dans 

son ciel, mais qu'il nous a rejoints sur nos chemins, là où nous en étions. Bien plus, 

c'est dire qu'il nous donne des rendez-vous à tel ou tel moment de notre marche. Une 

manière de voir ces moments-là serait de reconnaître que Dieu avait donné rendez-

vous. Et cela nous invite très certainement à faire mémoire de temps où Dieu nous a 

particulièrement rejoints sur notre chemin, où il nous a donné un rendez-vous, où il 

nous a tout particulièrement touchés et parlé.  Il se peut aussi que parfois nous n'ayons 

pas su ou pas pu reconnaître Dieu présent, parlant et agissant au cœur de tel  événement, 

que l'on soit passé à côté de lui sans le rencontrer. Quoiqu'il en soit, quand Dieu nous 

donne rendez-vous, quand on le reconnaît dans un temps donné, ce n'est jamais vain, 

inutile: C'est toujours pour nous parler, nous enseigner, nous mettre en marche, nous 

encourager. Et si nous prenions aujourd'hui le temps de relire notre histoire en 

repensant à des rendez-vous particuliers que Dieu nous a donnés ?! Cela nourrirait 

certainement notre louange, et nous permettrait de découvrir le sens de notre vie, le 

sens que Dieu, dans son amour, donne à notre vie. 

Le second point important que je relève dans ces 4 versets de la fin de l'Evangile selon 

Matthieu, c'est la double réaction des disciples lorsqu'ils sont en présence de Jésus 

ressuscité: Ils se prosternent devant lui, ils l'adorent, mais certains eurent des doutes. 

Je remercie l'évangéliste d'avoir indiqué cette ambivalence dans l'Evangile. Les 

disciples ne sont donc pas des super-héros de la foi, leur relation avec Jésus ressuscité 

n'est pas linéaire, sans flop ni creux de vague. Le doute a aussi sa place dans leur vie. 

Qu'ils sont proches de nous, ces disciples de Jésus! Qu'est-ce qu'ils nous ressemblent! 



Mais c'est à eux que Jésus parle, à eux avec leur foi mais aussi leurs doutes, avec leur 

certitude mais aussi leur questionnement, avec ce qu'ils ont reçu et ce qui est de l'ordre 

de l'incompréhension, avec leur espérance et leurs désespoirs... Jésus n'attend pas que 

nous soyons parfaits pour nous donner rendez-vous et nous parler. Il nous rencontre tel 

que nous sommes, avec tout ce qui fait notre vie, nos forces, mais aussi nos limites et 

nos fragilités, nos peurs et nos manquements. Quelle superbe nouvelle pour nous 

aujourd'hui, n'est-ce pas? 

Plus essentiel encore m'apparaît le fait que Jésus ici envoie ses disciples en mission; Il 

leur confie une mission marquée ici par un impératif: Faîtes des nations des disciples… 

Comment ? En baptisant, en enseignant... C'est à ses disciples forts et fragiles à la fois, 

ouverts et limités dans leur foi, que Jésus ressuscité donne une mission. C'est à eux tels 

qu'ils sont qu'il fait confiance au point de les envoyer partager sa bonne nouvelle en 

paroles et en actes, poursuivre son œuvre au milieu des hommes, proclamer sa Parole 

au cœur du monde. Au fond, les disciples devenus ici apôtres, ce qui signifie 

« envoyés », n’ont rien à inventer, rien à innover : Ils sont envoyés juste pour continuer 

à partager la Parole de Jésus, son enseignement. Ce qu’ils ont reçu de la part de Jésus, 

c’est à leur tour de le partager… Ceci afin que sa Parole de vie ne se perde pas, mais 

qu’elle soit encore et toujours semée parmi les hommes de tous temps et de tous lieux. 

Ah! Si nous pouvions découvrir à notre tour la foi chrétienne comme confiance que 

Dieu nous accorde tels que nous sommes! Cela transformerait certainement 

radicalement tout notre chemin de vie! On a beaucoup parlé de mission, on en a trop 

parlé même. Maintenant, il s’agit de nous mettre en mouvement, d’aller, de vivre la 

mission que le Christ ressuscité nous confie !. Tels que nous sommes, avec notre foi et 

nos limites, avec notre désir de le connaître et nos manquements, le Christ ressuscité 

nous envoie en mission. A nous de découvrir de quelle manière, avec d'autres, nous 

serons appelés à partager la bonne nouvelle de Jésus-Christ autour de nous! Car ne 

l’oublions jamais ici, le Christ Ressuscité adresse son appel non seulement à chaque 

personne présente devant lui, mais aussi à un groupe d’hommes. L’envoi en mission 

des apôtres par Jésus est un envoi communautaire… Et cela vient totalement briser 

l’isolement, la solitude qui peuvent être ressentis dans nos appels personnels. C’est ce 

groupe, embryon d’Eglise, embryon de communauté que le Ressuscité envoie.  

Enfin, un dernier point surprenant: Jésus ne dit rien de l'équipement qu'il faut aux 

disciples pour mener à bien cette mission.  Il leur promet juste sa présence à leurs côtés 

en tous temps et tous lieux. Il en va de même tout au long de l’Ancien testament lorsque 

Dieu appelle à son service et envoie tel prophète ou autre : Il ne leur promet que sa 

présence avec eux, à leur côté. Cette présence, depuis Pentecôte, porte un nom: Le 

Saint-Esprit! Les apôtres vont découvrir que cette promesse devient sans cesse réalité 

dans leur vie. Et nous pouvons vivre de même, en découvrant sa présence en tout temps 

et en tout lieu à nos côtés. Puisse cette présence du Christ ressuscité, manifestée par le 

Saint-Esprit, nous renouveler dans notre zèle et notre marche à sa suite, et dans le 

témoignage qu'il nous appelle à partager de toutes manières, auprès de tous! 

Sur ce chemin, dans cette mission que le Christ nous donne, que la paix du ressuscité 

soit sur nous et en nous, et qu'elle soit par nous, par la puissance d'amour du Saint-

Esprit qui est présence du Christ auprès de et en nous, en tout temps et en tout lieu! 

AMEN! 



 

   

  

 

 

 

 

 

 
 


